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MANDATO 2021-2025 1 

ACTA Nº 3 / 2023 - ASSEMBLEIA DA 2 

UNIÃO DE FREGUESIAS DE BOMBARRAL E VALE COVO 3 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 4 

----------Aos vinte e sete dias do mês de Setembro do ano de dois mil e vinte e três, 5 

nesta Sede da União das freguesias de Bombarral e Vale Covo, na Rua Luís de Camões 6 

nº 2, na Vila de Bombarral, reuniu a Assembleia da União de Freguesias em reunião 7 

ordinária pelas 21h00. ---------------------------------------------------------------------------------- 8 

----------Presentes, o Presidente da assembleia Mário Rui Silvestre Ribeiro, 1ª 9 

secretária Jessica Anna Ligeia Van Acker, a 2ª secretária Carolina Viola, os membros, 10 

Ana Paula Patrício, André Perdigão Carvalho, José Mil Homens Ferreira, Germano 11 

Simões, Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões, José Carlos Ramalhete, Luis Daniel 12 

Silva, Cristina Loureiro, Catarina Sofia Correia Gomes e Hugo Ricardo Francisco Filipe, 13 

bem como os elementos do executivo, Sérgio Manuel Silva Duarte, presidente, Nuno 14 

Ricardo Ferreira Figueiredo, tesoureiro, José Eduardo Alexandrino, vogal e Luisa 15 

Alexandra Gonzaga Teixeira da Silva, vogal.------------------------------------------------------- 16 

-----------O membro Luis Nobre informou por email que lhe era impossível comparecer 17 

nesta sessão por motivos profissionais. Este elemento foi substituído pelo elemento 18 

seguinte na lista. ----------------------------------------------------------------------------------------- 19 

----------Por não haver mais assuntos passou-se de imediato à ordem de trabalhos. --- 20 

----------Ordem de trabalhos: -------------------------------------------------------------------------- 21 

1 – Intervenção do público (nos termos do nº 1 do artigo 49 da Lei 75/2013 de 12 de 22 

Setembro):-------------------------------------------------------------------------------------------------  23 

----------O sr José Casimiro Ricardo Lopes Carvalhal pediu a palavra para questionar 24 

sobre a possibilidade da continuação da utilização de um poço junto aos antigos 25 
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lavadouros do Casalinho pelos produtores agrícolas e que neste momento estará a 26 

ser utilizado de uma forma indevida para o escoamento de esgotos. Assim solicitava 27 

a limpeza do mesmo e impedimento da sua utilização futura como escoamento de 28 

esgotos. Adicionalmente solicitou a colocação de 1 espelho, 2 sinais de Stop e um 29 

sinal de velocidade máxima de circulação de 40 Km/h, em diferentes locais na 30 

localidade do Casalinho. ------------------------------------------------------------------------------- 31 

----------O Presidente da União de Freguesias referiu que os lavadouros na localidade 32 

do Casalinho estavam num terreno que tem um proprietário, em que nomeadamente 33 

existe uma caderneta predial. Apenas quem pode mexer no terreno é o proprietário, 34 

pois a finalidade com que o mesmo foi cedido à União de Freguesias de Bombarral e 35 

Vale Covo (nomeadamente como lavadouro, parque infantil e instalações sanitárias) 36 

deixou de existir. A UFBVC nunca foi proprietária, apenas tinha a obrigação em 37 

manter o espaço enquanto o mesmo tivesse utilidade para a população, situação que 38 

há mais de 15 anos deixou de existir. A destruição dos lavadouros foi realizada pelo 39 

proprietário e a manutenção do poço é da responsabilidade do mesmo. Mais referiu 40 

que a instalação de sinalética é da competência da Câmara Municipal do Bombarral, 41 

a quem deve ser dirigido o pedido. ------------------------------------------------------------------ 42 

2 – Período antes da ordem do dia (nos termos do artigo 52º da Lei 75/2013 de 12 43 

de Setembro): -------------------------------------------------------------------------------------------- 44 

----------Não havendo nenhum pedido de intervenção para usar da palavra, o 45 

presidente da assembleia da UFBVC passou para o ponto 3 da ordem de trabalhos. -- 46 

3 – Aprovação da ata da sessão anterior: --------------------------------------------------------- 47 

----------Posta à votação a ata (Ata nº 2/2023) relativa à sessão do dia 30.06.2023, foi 48 

a mesma aprovada por unanimidade, ficando fora da votação o eleito Luis Daniel 49 

Silva, por não ter estado presente na referida assembleia. ----------------------------------- 50 
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4 - Apreciar informação escrita do presidente da U.F. Bombarral e Vale Covo acerca 51 

da atividade desta e da situação financeira da freguesia (nos termos da alínea e) do 52 

nº 2 do artigo 9º da Lei 75/2013 de 12 de Setembro): ----------------------------------------53 

----------O Presidente da União de Freguesias apresentou o documento sobre a 54 

atividade desenvolvida pela UFBVC no período de 16 Junho até 15 de Setembro que 55 

correspondeu aos trabalhos que são normalmente realizados. Mais referiu ter sido 56 

adjudicada a conclusão do logradouro do estaleiro da UFBVC, apesar de não ter ainda 57 

sido realizado o contrato e a obra não ter sido ainda iniciada devido à 58 

indisponibilidade presente da empresa. Vão ser envidados todos os esforços para que 59 

a obra seja concluída antes do final do ano para a verba ser inscrita no orçamento. 60 

Referiu ainda a aquisição de um novo trator, tendo sido montados painéis de acrílico 61 

forte para evitar partir os vidros quando o mesmo estiver a trabalhar com o corta-62 

mato. Mais referiu estar em fase de apreciação pelo júri da proposta recebida para a 63 

aquisição de uma carrinha de 7 lugares, devido à necessidade de transportar os 64 

diversos colaboradores da UFBVC para a execução dos diversos trabalhos da 65 

competência da UFBVC. Para o efeito foram consultadas 3 empresas, tendo sido 66 

obtido um bom valor por esta aquisição. O Presidente da UFBVC finalizou a sua 67 

intervenção apresentando o documento Relatório de Consultoria Trimestral realizado 68 

pela empresa de assessoria de contabilidade. ---------------------------------------------------- 69 

----------O membro da assembleia José Carlos Ramalhete solicitou que as páginas do 70 

documento Relatório de Consultoria Trimestral que contivessem gráficos fossem a 71 

cores para melhor interpretação dos mesmos. --------------------------------------------------72 

----------O membro da assembleia Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões questionou 73 

como foi realizada a venda do trator antigo e qual o valor obtido. Mais questionou 74 

qual foi o valor de aquisição do novo trator e se este está adaptado para a realização 75 
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dos trabalhos da competência da UFBVC e quais são os funcionários da UFBVC que 76 

estão habilitados para trabalhar com o mesmo. -------------------------------------------------77 

----------O Presidente da União de Freguesias referiu que para a venda do trator antigo 78 

foi feito um edital, com base de licitação de 20 200 euros, tendo sido vendido pela 79 

melhor proposta de 20 250 euros. O facto do trator estar desmontado numa oficina, 80 

dificultou a sua venda, pois não possibilitou a orçamentação por parte de outras 81 

empresas. Mais referiu que o trator novo foi adquirido por 57 700 euros + IVA (valor 82 

total 65 500 euros) e é adequado para a execução das tarefas da UFBVC. Os 83 

funcionários que estão habilitados para trabalhar com o mesmo são: José Jorge e Luis 84 

Filipe, sendo pretensão da UFBVC reparar o trator mais antigo e utilizá-lo para dar 85 

formação e experiência ao funcionário Luís Filipe.---------------------------------------------- 86 

----------O membro da assembleia Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões questionou se 87 

a carrinha de 9 lugares cedida pela CMB já está a ser utilizada e se o regulamento para 88 

a sua utilização já está feito.---------------------------------------------------------------------------89 

----------O Presidente da União de Freguesias referiu que o regulamento ainda não está 90 

feito pois a freguesia do Pó decidiu avançar para protocolos com 2 – 3 associações, 91 

que são as que existem no Pó. Mais referiu que é intenção realizar esse regulamento 92 

com as outras freguesias, sendo que quando o mesmo estiver elaborado será enviado 93 

para os membros da assembleia para darem a sua opinião. ----------------------------------94 

----------O membro da assembleia Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões questionou 95 

sobre as localidades que não são mencionadas no Relatório Actividades 96 

desenvolvidas (Barreiras, Brejo e Silveira) se tem sido realizados alguns trabalhos e se 97 

foi feita alguma intervenção na fonte da Baralha. Mais referiu que a informação nas 98 

vitrinas existentes nas diversas localidades da União de Freguesias deveria ser 99 

atualizada. -------------------------------------------------------------------------------------------------100 
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----------O vogal José Eduardo Alexandrino referiu que a UFBVC realiza trabalhos em 101 

todas as localidades, mas por vezes é difícil ir mais vezes. Mais referiu que a fonte da 102 

Baralha teve uma intervenção em Junho, em que despejaram os tanques e lavaram 103 

as paredes para tirar o verdete. ---------------------------------------------------------------------- 104 

----------O membro da assembleia Hugo Filipe propôs que no relatório de consultoria 105 

trimestral as letras e os números fossem maiores para a sua melhor visualização. 106 

Congratulou o executivo pela compra do trator para servir melhorar os fregueses. 107 

Mais questionou qual foi o valor de compra da carrinha de 7 lugares e se a UFBVC 108 

tinha capital próprio para a sua aquisição ou se teve de recorrer a apoio externo. ----109 

----------O Presidente da União de Freguesias referiu que o valor de aquisição da 110 

carrinha de 7 lugares foi de 41 600 euros e referiu que a UFBVC tinha em caixa  a 111 

31.08.2023 uma disponibilidade de 149 032,96 euros, sendo que neste momento 112 

deverá ter disponível cerca de 100 000 euros (após saída dinheiro da compra do trator 113 

e entrada de dinheiro da venda do trator velho), suficiente para a compra da carrinha 114 

e para a execução do logradouro do armazém, tendo ainda dinheiro para receber da 115 

Câmara Municipal do Bombarral e do estado central até ao final do ano. ----------------116 

----------O membro da assembleia Hugo Filipe questionou sobre a transferência de 117 

competências da CMB para a UFBVC não estar plasmado no site, sendo difícil 118 

determinar o que é da competência da UFBVC, referindo a Rua Pedro Alvares Cabral 119 

como tendo problemas de limpeza. -----------------------------------------------------------------120 

----------O Presidente da União de Freguesias referiu que a referida rua é da 121 

competência da CMB e vai enviar um email para a CMB a chamar a atenção sobre 122 

essa situação. ---------------------------------------------------------------------------------------------  123 
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----------Sem outros assuntos a acrescentar foi dada como encerrada a assembleia 124 

pelas 22h00, da qual se lavrou a presente ata e eu 1ª Secretária Jessica Anna Ligeia 125 

Van Acker da Mesa da Assembleia a minutei e escrevi. ---------------------------------------- 126 

 127 

Presidente: ___________________________________________________________ 128 

 129 

1ª Secretária: _________________________________________________________ 130 


